



POR TRES AÑOS **ECOPETROL** Y LA FUNDACIÓN COLOMBIANITOS HICIERON LA MEJOR JUGADA POR EL META

Feb 18, 2021

0 Comment

Post By: Fundacion Colombianitos

Más 7.560 niños y niñas se beneficiaron cada año gracias al convenio entre **Ecopetrol** y la Fundación Colombianitos que se desarrolló desde el 2018 en los municipios de Acacías, Castilla La Nueva y Guamal en el Meta.

Esta alianza buscaba la formación de habilidades para la vida y competencias ciudadanas, a través de la implementación de prácticas deportivas, generando espacios de sana convivencia y fortaleciendo el tejido social en áreas de influencia de **Ecopetrol**.

Con el aval de la Secretaría de Educación del Meta se implementó el programa 'Goles para una Vida Mejor' para estudiantes de grado cero hasta 11°, en 10 establecimientos educativos y 47 sedes rurales, priorizadas por **Ecopetrol** en los tres municipios.

El programa se desarrolló a través de tres componentes: Deportivo, Pedagógico y Gestión operativa. Cada uno a través de diferentes acciones involucró a estudiantes, padres de familia y docentes de cada institución educativa.

Gladys Sanmiguel, Directora Ejecutiva de la Fundación Colombianitos, resaltó que la meta propuesta por **Ecopetrol** fue superada en la ejecución del proyecto, "atendimos más de 7.250 niños, niñas y jóvenes, que era nuestra meta por año, realizamos entrenamientos, campeonatos y otros eventos deportivos, entregamos dotaciones, kits deportivos y la implementación de la metodología "Juguemos por la Paz" a través de capacitaciones a los docentes de las instituciones educativas".



En las 47 sedes rurales de las 10 instituciones educativas se hicieron dos entregas de diversos elementos deportivos, entre ellos balones de fútbol, baloncesto y voleibol. Los estudiantes recibieron petos (2018) y camisetas (2019) para su participación en los entrenamientos y en los campeonatos de fútbol. Se entregaron 7.250 ejemplares por año, distribuidos en las 47 sedes.

Durante la presencialidad, cada una de las 47 sedes rurales realizó un campeonato de fútbol por año, eventos que durante el aislamiento preventivo obligatorio se convirtieron en campeonatos virtuales por institución educativa.

Como parte de la estrategia se realizó el campeonato virtual "Juguemos por la Paz - Habilidades con sentido **Ecopetrol** 2020" que dejó como resultado la entrega de una mesa de ping-pong a cada establecimiento.

A través del Componente Pedagógico 7.250 padres de familia y 166 docentes se beneficiaron con herramientas pedagógicas, la entrega de cartillas y la elaboración de talleres de transferencia metodológica para docentes de educación física del departamento con el acompañamiento de orientadores deportivos de la Fundación Colombianitos.

"Este proyecto es bastante importante para el trabajo pedagógico con los estudiantes porque desarrollamos habilidades y destrezas y hacemos fortalecimiento al uso y ocupación del tiempo libre. El proyecto lo encajamos en las áreas de educación física, ética y valores y eso nos ha fortalecido la convivencia escolar" aseguró la licenciada María Elisa Ladino, rectora institución educativa José María Córdoba de Guamal.

Los estudiantes de 6° a 11° grado participaron del Programa Liderazgo Juvenil, que fortaleció sus habilidades como agentes de cambio. En el último año, 902 jóvenes aprendieron a diseñar sus proyectos de vida mediante fichas pedagógicas, involucrando actividades deportivas y orientaciones para el desarrollo de proyectos que trasciendan a la comunidad. Las actividades se desarrollaron del 2018 al 2020.



En tiempos de pandemia

En 2020, de acuerdo con las medidas de aislamiento preventivo obligatorio adoptadas por el Gobierno Nacional por la pandemia del Covid-19, la Fundación Colombianitos diseñó nuevas fichas pedagógicas para la realización de entrenamientos deportivos en casa y elaboró videos de apoyo para orientar a docentes, estudiantes y padres de familia en la realización de las actividades.

Para María Cristina Bejarano, Líder en Gestión Social de **Ecopetrol** en el Meta, lo más destacable del proyecto fue la capacidad de adaptarse a los retos que presentó la pandemia, "quiero resaltar lo que se hizo en el año 2020, una actividad que requiere de tanta presencialidad como la práctica deportiva, se pudo adaptar y se pudo realizar de manera virtual, llegando a los hogares a través de fichas pedagógicas, permitiéndole a los niños desarrollar las actividades con sus familiares".

Durante el aislamiento los docentes recibieron acompañamiento virtual permanente por parte de los orientadores deportivos de la Fundación, se socializaron más de 60 fichas pedagógicas nuevas con rectores, coordinadores académicos y docentes de las instituciones educativas priorizadas y se realizaron capacitaciones virtuales para la implementación de las mismas.

Por su parte los niños y niñas desarrollaron las actividades propuestas en las fichas pedagógicas en compañía de sus familias y siguieron con sus entrenamientos deportivos en casa. Se diseñaron retos mediante videos grabados por los orientadores deportivos de la Fundación, explicando las actividades a realizar.

Omar David Gómez es un Colombianito de 16 años que vive en el municipio de Castilla la Nueva, agradece a los gestores por todo el apoyo con la implementación del proyecto y considera necesario darle continuidad a este tipo de programas.

"Aprendí sobre liderazgo y en la actualidad estoy aplicando muchos de los conocimientos, valores y principios adquiridos, sería espectacular que muchos más niños se beneficien de este tipo de proyectos que brindan fundamentos importantes para la vida" Indicó Omar David.

Luz Graciela Moreno, Gestora Social de la alcaldía municipal de Acacías, resaltó que gracias al programa fue posible llegar a una muy buena cantidad de niños y familias con juegos y actividades lúdicas, formando habilidades y capacidades en una época muy difícil.

Gladys Sanmiguel, aseguró que la Fundación mantiene su compromiso de trabajar en beneficio de los niños y niñas de esta región del país, buscando las mejores oportunidades para sus comunidades a través de prácticas deportivas.

Desde hace 20 años la Fundación Colombianitos trabaja en las zonas más vulnerables para promover en niños y niñas habilidades para la vida, competencias ciudadanas, generando espacios de sana convivencia por medio del deporte con programas educativos enfocados en la construcción de paz, equidad de género, liderazgo juvenil, sostenibilidad ambiental y prevención del consumo de alcohol a temprana edad.

